

Baja 6.9% anual la actividad económica en agosto (El Financiero 29/10/09)

Baja 6.9% anual la actividad económica en agosto (El Financiero 29/10/09) Arturo Robles Jueves, 29 de octubre de 2009
Tendencia anticipa desplome de 6.7% del PIB para el tercer trimestre. Cifras negativas en industria y servicios. Las ramas primarias dan un salto de 6.1%. - REDUCCIÓN ANUAL DE 6.9% DEL IGAE El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) presentó en agosto una reducción anual de 6.9 por ciento, cifra similar a la del mes previo y que frena el escenario de menores caídas que inició en mayo. La debilidad del indicador, establecen cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), se debe a las disminuciones mensuales que tuvieron las tres grandes actividades económicas. Tal situación derivó en una recaída en términos anuales en la industria y un comportamiento negativo en los servicios, aun cuando las primarias dieron un salto de 6.1 por ciento, su mejor avance anual desde abril, pero insuficiente para contener el retroceso, dado que contribuyen con alrededor de 5 por ciento de la producción total. Las actividades secundarias o industriales bajaron 7.3 por ciento en términos anuales, cifra que muestra un mayor deterioro con respecto a la disminución de 6.5 por ciento del mes previo, mientras que las terciarias decrecieron 7.5 por ciento. Así, la tendencia o dirección de la economía anticipa una caída del Producto Interno Bruto de alrededor de 6.7 por ciento para el tercer trimestre, cifra conservadora con relación a la proyección de menos 6.81 por ciento que arrojó la encuesta de analistas del sector privado elaborada por el Banco de México en septiembre. Durante enero-agosto el IGAE retrocedió 8.7 por ciento en términos anuales, su mayor baja para igual lapso desde 1994. En los resultados ajustados por estacionalidad, el indicador descendió 1.75 por ciento contra julio, su primer revés mensual desde mayo, mientras que de manera anual bajó 7.6 por ciento. Dentro de los resultados mensuales por gran actividad económica se observó un escenario negativo conjunto. Las primarias decrecieron 3.1 por ciento, aunque en términos anuales subieron 7.6 por ciento favorecidas por una mayor superficie cosechada en el ciclo primavera-verano. A su vez, las secundarias bajaron 0.2 por ciento de manera mensual, y de forma anual su retroceso fue de 7.8 por ciento, un mayor desplome con respecto a la baja anual de 7 por ciento en julio. Ello se debió al deterioro en la fabricación de equipo de transporte, edificaciones y trabajos especializados de la construcción, equipos de computación y comunicación, componentes y accesorios electrónicos, y extracción de petróleo y gas, además de una reducción en las ramas vinculadas a la industria automotriz. Las terciarias cayeron 1.4 y 7.9 por ciento en el mes y en términos anuales, resultado de los decrementos en comercio, autotransporte de carga, servicios inmobiliarios y de apoyo a los negocios, así como menor asesoría de profesionales, científicos y técnicos.